

México, D.F., a 7 de abril de 2010.

DIP. LUIS VIDEGARAY CASO
Presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- (Inaudible) con el envío de este documento, que es un documento preliminar, es un documento con las estimaciones que se tienen al día de hoy, según la propia Secretaría de Hacienda, y éstas se van a justando conforme a lo que venga en el año.

Un segundo documento importante es la estructura programática, que tenemos que recibir aquí a finales del mes de junio para, finalmente, recibir a más tardar el 8 de septiembre el Presupuesto.

Esto es parte de un proceso, no son necesariamente cifras definitivas, pero lo que claramente muestran es que la Secretaría de Hacienda está previendo una recuperación que continúa hacia el año 2011.

PREGUNTA.- ¿Comparten este pronóstico?

RESPUESTA.- Tenemos que ver. Realmente lo que está ocurriendo es que vamos a crecer, según las últimas estimaciones, en este año 2010 vamos a crecer entre 4 y 5 por ciento, pero hay que recordar que en 2009 la economía se contrajo 7 por ciento.

Es decir, vamos a terminar 2010 y todavía no habremos llegado al nivel que tenía, al tamaño que tenía nuestra economía en 2008. El crecimiento, éste será un año de crecimiento, pero es un rebote, es una recuperación todavía insuficiente, porque fue muy profunda la crisis de 2009.

Es probable que recuperemos algo del terreno perdido, pero claramente es insuficiente. Estamos teniendo crecimiento, pero seguimos teniendo un crecimiento de la economía muy por debajo del potencial que tiene México.

PREGUNTA.- El PAN ya está queriendo revivir el tema del IVA generalizado, ¿ustedes cómo lo ven, lo apoyarían?

RESPUESTA.- No, la Reforma Fiscal es algo que se está trabajando; naturalmente el entorno político, invariablemente, ha generado algún tipo de retrasos en esto, pero yo confío en que podemos trabajar algo que nos dé una mejor base de recaudación y no sólo una mejor base de recaudación sino un sistema más equitativo y más simple antes de que se apruebe el paquete 2011.

Esto puede a incluir muchos elementos: reformas al gasto, estamos trabajando en una reforma a la banca de desarrollo, estamos trabajando en el tema de gastos fiscales. El IVA es uno más de los elementos que pueden estar a consideración, pero la posición del PRI es muy clara, es muy conocida y hasta ahora se mantiene.

Lo que hay que destacar es que me parece muy difícil pedirle al contribuyente cualquier tipo de esfuerzo adicional, cuando el Gobierno no ha tenido la capacidad de ajustar su gasto corriente conforme a las expectativas que tiene la sociedad y que tenemos, creo yo, los diputados.

De ahí la importancia de la comparecencia que tendrá aquí el Secretario de Hacienda la próxima semana, teniendo como tema principal la reducción del gasto corriente.

Repito: no podemos pedirle al contribuyente que pague más impuestos, que haga un esfuerzo adicional si el Gobierno no hace un esfuerzo por “apretarse el cinturón”.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) política pasiva por parte de la Secretaría de Hacienda?

RESPUESTA.- No sé qué sería una política pasiva. Lo que yo veo es que la Secretaría de Hacienda no ha hecho un esfuerzo a la altura de las expectativas y a la altura de las necesidades estructurales de las finanzas públicas en la reducción del gasto público.

Los diputados les dimos el mandato al Poder Ejecutivo, de presentarnos un programa de tres años para reducir el gasto corriente de manera sustancial.

Este programa, repito, como lo hemos dicho ya muchas veces, es insuficiente y, por lo tanto, si esto no se cubre, si esto no se atiende a la altura de la expectativa de las familias que sí se aprietan el cinturón, de las empresas que sí están teniendo que reducir sus gastos de manera muy importante, bueno, no hay manera de avanzar en otros temas, como puede ser una Reforma Fiscal en cualquiera de los tributos.

PREGUNTA.- Estas expectativas, previas a la presentación del Presupuesto, ¿cómo se prevén? ¿Habrá crecimiento, no habrá crecimiento?

RESPUESTA.- Creo que con la información que se tiene el día de hoy, eso es lo que se ve en los criterios que envía la Secretaría de Hacienda, hay una expectativa de crecimiento y de que continúe una recuperación.

Es todavía muy prematuro para hablar de pronósticos puntuales. A final de cuentas, la expectativa de crecimiento se determinará al aprobarse la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados, como cámara de origen, y después en el Senado como cámara revisora, entonces todavía estamos a distancia de algunos meses.

Lo que alcanzamos a ver ahora es que la economía aparentemente seguirá creciendo, pero repito es un crecimiento todavía insuficiente porque venimos de un año de una gran pérdida de actividad económica y una pérdida de empleos.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTA.- Apenas estamos recuperando lo perdido. México tiene casi un millón de personas, de jóvenes que se incorporan a la fuerza laboral todos los años. Con estos empleos que se están creando -y qué bueno que se estén creando empleos— estamos recuperando el terreno perdido, estamos alcanzando los niveles de finales de 2008.

Lo que necesitamos es crear un millón de empleos al año, por lo menos, y eso, desafortunadamente, no lo estamos haciendo y eso es un problema no sólo económico, es un problema social muy grande.

Muchas gracias.

- ooOoo -